

市民の小さな手 集まれば

原発
列島

下

ニッポン

関電ゼロへ

人々をのみ込む大津波。
煙を上げる原子力発電所。
兵庫県三田市の主婦山本陽子さん(56)は、東日本大震災で見た映像が今も頭から離れない。「これまでとは規模が違った。本当にショックでした」

何かしないといけない。
自分に何ができるのか。考
え込んでいたときに偶然、
テレビで見たのが長野県飯

田市の「市民共同発電所」
の話だった。

市民から資金を募り、太
陽光発電設備を各地に設置

市民から募った寄付や出資、行政の補助金をもとに、NPO法人や民間会社が設置した太陽光パネルなどの装置。民家や保育園、公民館などの屋根に取り付けることが多い。風力や水力を利用する場合もある。電力は自家消費したり、売電して出資市民に還元したり、基金として積み立てたりする。



きょうとグリーンファンドが保育園の屋根に設置した太陽光パネル=高橋一徳撮影

の形で出資を集めて実現した。山本さんの出資先だ。浜島さんのような設置先の家庭から毎月2万円前後を受け取り、出資者には分配金(年間利回り2%が目標)を払う。

「震災後、人々の意識は変わった」と原社長はいう。南信州の住宅に設置しようと昨秋出資を募り始めた。震災前は月1回もな月で目標の約8千万円に達たら、3カ月の予定が2カ月で講演依頼が、今は月10回近く舞い込む。

</